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学校教育課主幹兼指導主事 学校教育課統括課長補佐兼指導主事  学校教育課庶務係長 学校教育課主査 

 

傍聴者 ０名 

 

会  議 

 

開 会  午後１時15分 

 

あいさつ 

（ 教 育 長 ） こんにちは。本日は勤労福祉会館での開催ということで、いつ

もと少し雰囲気が違います。定例会終了後は教育懇談会が予定さ

れておりますので、皆様よろしくお願いします。 

さて、本日は今月から教育委員になられた草野委員が定例会に

初参加されていますので、ご挨拶をいただきたいと思います。 

（ 草 野 委 員 ） 皆様こんにちは。私はここ東浦町で、周りの方にたくさんのサ

ポートをしていただきながら、２人の子どもを育ててまいりまし

た。これまでに愛知県ＰＴＡの母親代表や、民生児童委員を経験

させていただきました。このような経験を活かし、これから東浦

町の教育のために尽力していきたいと思います。よろしくお願い

します。 

 

（ 教 育 長 ）  出席者５名を確認し、会議の成立を確認します。 

 

 

日程第１ 令和５年第９回定例会会議録承認 



 

 

 

 

日程第２ 議案第 30 号 令和５年度（対象年度：令和４年度）東浦町教育委員会事

務点検・評価報告書について 

（ 教 育 長 ）  議案第30号の説明を求めます。 

（ 各 課 長 ）  議案第 30 号「令和５年度（対象年度：令和４年度）東浦町教

育委員会事務点検・評価報告書について」を説明。 

（ 教 育 長 ）  質疑を求めます。 

（ 浅 田 委 員 ）  42ページ及び44ページの「事業の改善点・今後の具体的な取

組等」、45ページのNo.3及び No.5についてですが、学校部活動

と地域クラブの関連は今後ますます強まっていくと考えられる

ため、これらの評価の方法は見直す必要が出てくるのではないで

しょうか。学校部活動の地域移行という大きな課題に対し、本町

は近隣地町に先駆けて実施しているので、従来の枠組みにはまら

ず検討していただきたいと思います。 

（ 事 務 局 ）  令和６年度からは、地域クラブに関する予算を現在の生涯スポ

ーツ振興事業から独立させ、単独事業として実施していく予定で

す。 

（ 教 育 長 ）  生涯学習課も同様ですか。 

（ 事 務 局 ）  そうです。令和６年度からは単独事業として評価します。 

（ 水 野 委 員 ）  45ページのNo.1スポーツ教室事業の今後の方向性について、

いずれも縮小となっています。説明をお願いします。 

（ 事 務 局 ）  現在スポーツ教室は、小さな子ども向けの体操教室、小学生の

なわとびの教室及びキッズダンスの３つがあります。その中で、

今後なわとび教室及びキッズダンスは事業を廃止する予定です。

理由としては、現在町内全小学校で「なわとびプロジェクト」と

いう同様の取り組みを実施しており事業内容が重なること、また

キッズダンスは民間のスクールで賄うことができるため、町の事

業として実施する必要性が薄れたことです。子ども向け体操教室

についてはニーズが高いため、存続する予定です。 

（ 水 野 委 員 ）  キッズダンスとなわとび教室は回数を減らしていくのですか。 

（ 事 務 局 ）  回数を減らすということではなく、実施をしません。 

（ 水 野 委 員 ）  これらの事業は年に何回程度実施していたのですか。 

（ 事 務 局 ）  各コース10回程度です。 

（ 教 育 長 ）  他の質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）  質疑がございませんので、議案第 30 号について採決します。



 

 

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）  議案第30号は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第３ 議案第31号 東浦町教育委員会名義後援について「子どもたちの未来応援

企画『親子で参加金融教育カードゲーム マネークエスト』」 

（ 教 育 長 ）  議案第31号の説明を求めます。 

（学校教育課長）  議案第 31 号「東浦町教育委員会名義後援について「子どもた

ちの未来応援企画『親子で参加金融教育カードゲーム マネーク

エスト』」」を説明。 

（ 教 育 長 ）  質疑を求めます。 

（ 水 野 委 員 ）  過去に事業を実施した自治体では後援していたのですか。 

（ 事 務 局 ）  後援されていたとのことです。 

（ 水 野 委 員 ）  今回議案にした理由としては、新規案件ということと、生命保

険会社の運営ということで、営利目的が心配されるということで

しょうか。 

（ 事 務 局 ）  そうです。 

（ 教 育 長 ）  他に質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）  質疑がございませんので、議案第 31 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）  議案第31号は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第４ 教育長報告（令和５年９・10月） 

【日 付】 【報 告 内 容】 

 ９月 28日（木） 学校訪問（東浦中学校） 

 ９月 29日（金） 教務主任会議 

 ９月 30日（土） 北中フェスタ 

（ 教 育 長 ）  たくさんの保護者の方々にご協力いただき、生徒たちも楽し

そうでした。水野委員は20年近く携わっていただいているとい

うことで、ありがとうございます。 

 10月 １日（日） 町芸能祭 

 10月 ２日（月） 辞令交付式 



 

 

学校訪問（卯ノ里小学校） 

 10月 ４日（水） 知多地方教育事務協議会・研修会 

（ 教 育 長 ） 庁舎を新築した常滑市役所で開催されました。 

 10月 ５日（木） 戦没者追悼式 

 10月 ６日（金） 知多地方教育研究会（総合部会） 

 10月 ７日（土） 防災講演会 

 10月 11日（水） 地域クラブ会議 

 10月 12日（木） 教頭会議 

 10月 13日（金） 五町教育長会 

 10月 15日（日） 森岡小学校・区民合同運動会（中止：10月 17日開催） 

 10月 16日（月） 全国大会激励会 

校長面談（生路小学校・西部中学校） 

 10月 17日（火） 森岡小学校・区民合同運動会 

行政経営会議 

第 10回教育委員会定例会 

東浦町教育懇談会 

 

 

日程第５ 教育委員報告 学校訪問（東浦中学校） 

（ 中 村 委 員 ）  ９月28日、東浦中学校へ学校訪問に行ってまいりました。 

 まず感じたことは、校長先生がそれぞれの先生の事情をよくご

存じで、先生方と深く交流されているのだろうなということで

す。東浦中学校は今年度から研究主題を「個別最適な学びの充実」

に変更しており、主題を変えて１年目ということで、先生方が奮

闘して授業をされていました。今年３月まで我が子が通っていた

中学校ですが、生徒がその頃よりも落ち着いて授業を受けている

と感じました。 

 授業に関しては、どなたも熱心にされていましたが、特別教室

にエアコンがなく、理科室で行われていたガスバーナーを使った

授業はとても暑そうでした。東浦中学校移転の話題があります

が、本当は環境改善や修繕してほしい箇所がたくさんあるという

話を耳にしました。特に体育館の照明が暗く、日々の学習に支障

があることは改善してほしいです。 

 教育委員報告 学校訪問（卯ノ里小学校） 

（ 水 野 委 員 ）  10月２日に卯ノ里小学校へ学校訪問に行ってきました。 

東浦町の西部に位置しており、１小１中ということで、大半の

児童は西部中学校へ進学します。まさに町民憲章にある「緑豊か



 

 

な自然と安らぎのある郷土」という印象の学校です。児童数は

285名と他の小学校に比べて少なく、ほとんどの学年が２学級で

す。オープンスクールであることに加え、広い廊下やホールが点

在し、子ども達は広々とした校舎で、緑豊かな自然の中、勉強に、

運動に、のびのびといそしんでいました。余裕のある空間である

ためか、教室の掲示物や子どもたちの持ち物もきれいに整頓され

ていました。 

現職教育では、研究主題を「主体的な対話活動から学びを深め

る児童の育成（サブテーマ：自己肯定感を高める個別最適な学び

を通して）」とし、各教室において様々な授業が繰り広げられて

いました。 

先生方の創意工夫が伝わるテンポの良い授業は、子ども達が楽

しそうに参加していることが感じられました。それには、子ども

達と先生との信頼関係という絆が構築されているようにも感じ

ました。澤田校長からは、若く経験年数が浅い先生が多いと聞き

ましたが、授業に対する熱意で、その心配を感じることはありま

せんでした。 

澤田校長は、大河ドラマ「どうする家康」を楽しみに観ており、

教育現場と重ね、「どうする？授業」、「どうする？研修」と自分

で問題を見つけ、考え、判断し、解決する「生きる力」あるいは

「生きていく力」を育てることを提唱しているドラマではないか

と考えておられるようです。子ども達だけでなく、若い先生の育

成にも力を入れられており、今後の卯ノ里小学校が楽しみである

と感じた一日でした。 

 

 

日程第６ 報告第 17 号 令和５年第３回東浦町議会定例会における一般質問及び回

答について 

（ 教 育 長 ）   事務局より説明を求めます。 

（ 教 育 部 長 ）  報告第17号について説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

 

 

日程第７ 報告第18号 東浦町地域学校協働本部設置要綱の制定について 

日程第８ 報告第19号 東浦町地域学校協働活動推進員設置要綱の制定について 



 

 

（ 教 育 長 ）   事務局より説明を求めます。 

（生涯学習課長）  報告第18号及び報告第19号について説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

（ 水 野 委 員 ）  地域学校協働活動推進員は議案提案されるのですか。 

（ 事 務 局 ）   議案ではなく報告とさせていただきます。早ければ来月の定例

会でご報告いたします。 

 《質疑なし》 

 

 

日程第９ 各課報告（令和５年10月・11月・その他） 

（ 教 育 長 ）   事務局より説明を求めます。 

（ 各 課 長 ）   各課報告について説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

                                                                                                    

閉 会 午前14時 10分 

会議録作成者 教育委員会事務局    




